

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Falleros en la misma casa.

LA INFORMACION

PABA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'5
Provincias, trimestre » 5'00
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

SOCIALISMO

Por mucho que el socialismo diga con tal de atraerse elementos nuevos, es de sentido común que, para aquél — y mucho más, dado el criterio de la inmensa mayoría de los directores del socialismo español — el obrero manual gozará siempre de primacía sobre el burqués de la burocracia.

Lo que ocurre es, que la simpatía de estos elementos puede añadir una perturbación más el día en que los agitadores profesionales tengan por convenientes producirla, y como las palabras de unión que ahora se pronuncian, a nada comprometen, se quiere incorporar a la Casa del Pueblo la burocracia nacional.

Deben pensar mucho los funcionarios adonde pueden llegar por ese camino, y apartarse pronto de él, porque en el mismo les aguardan más contrariedades que satisfacción, más desafección de la opinión pública que apoyo.

Y no decimos más, porque son muchos los funcionarios a quienes hemos oído expresarse de igual manera y esto nos demuestra que son ellos mismos quienes repudiarán el contacto a que ahora quiere llevarles una minoría.

Cuando parece que ha invadido a la humanidad la llamada «ola de pereza», manifestada en la reducción de horas de trabajo, que todos piden y a casi todos se les concede, las palabras alentadoras que ha dirigido el Presidente de la República francesa, M. Poincaré, a la juventud, en el homenaje que las escuelas de Francia han tributado a los vencedores, vienen a su hora a contrarrestar el afán de reposo, el régimen del menor esfuerzo que parece dominar a la sociedad contemporánea.

«Solamente los muertos — ha dicho M. Poincaré — tienen derecho al descanso.

Nosotros debemos continuar su obra y realizar sus deseos. Ellos nos piden que no nos dejemos llevar ni a la embriaguez de la victoria ni al desaliento que inspira a las almas débiles la proximidad de un mañana misterioso.

Los muertos nos piden — y a vosotros os lo pedirán también muy pronto — que hagamos de manera que Francia se conserve en la paz digna de lo que fué durante la guerra, que no descienda de su rango privilegiado, que su figura no pierda nada de

su brillo ni de su pureza.»

Las palabras de M. Poincaré pueden también aplicarse a España.

Seamos siempre dignos de lo que fuimos, y tal vez se nos dé lo demás por añadidura.

Transferencia

El señor presidente de la Diputación dice al señor gobernador civil que dicha Corporación acordó transferir a doña Ana María García Reguera, vecina de La Línea, la pensión de 833,33 pesetas, como huérfana del director que fué de la Casa-Cuna de Jerez, don Francisco García de la Reguera.

VIAJES SENTIMENTALES

CADIZ

Cádiz está asentado sobre un terreno de emersión.

Todos saben que los terrenos que surgen por emersión, tienen un origen orgánico.

Se acumulan en el fondo del mar las masas de corales. Siguen las madróporas. Luego los moluscos. Y así se forman rocas salientes; islas, archipiélagos...

Según los geólogos, Cádiz fué cimentado en rocas de calcárea conchífera arenisca.

Y como es natural, sus habitantes primitivos fueron mariscadores.

Nació del Océano y vivió también del Océano.

Los egipcios fundaron en su suelo una colonia de pescadores.

Sólo cuando la invasión fenicia se trocó en base comercial, en escala de tráfico minero y agrícola.

He recordado estos sabidos datos de la prehistoria gaditana, porque ellos explican las especiales características de la raza de Cádiz. Raza extraña, confinada y circunscrita, conservada en la mujer, como ya apuntó con su genial clarividencia don Federico Rubio, raza debida a una juxtaposición de capas étnicas, muy trabajadora por un largo proceso de depuración, raza fina, aristocrática, selecta, cuyo origen hay que buscar especialmente en un matriarcado impuesto por las exigencias tiránicas de la vida colectiva.

Cádiz evolucionó de los mariscadores a los pescadores, de los pescadores a los marineros, de los marineros a los comerciantes.

Sin embargo, todavía hay en la Isla

mariscadores que viven casi como vivieron sus antepasados de la época preegipcia.

¿Qué elementos han ayudado a la creación y consolidación del gaditanismo?

Egipcios, fenicios, griegos, cartagineses, romanos, mahometanos, bárbaros, reconquistadores pasaron por allí.

Y luego fueron llegando vascos; lusos, catalanes, castellanos, mallorquines, gallegos.

Y siguieron los irlandeses, escoceses, ingleses, franceses, italianos, alemanes, suizos...

Peró téngase en cuenta que el árabe no influyó apenas. Fué un meteorito. No levantó mezquitas. Prefirió la inmediata y fecunda tierra firme.

De ahí que Cádiz sea la ciudad menos andaluza de Andalucía, algo como un cantón nacional aparte, separados por fases de tradición de la solidaridad regional que comienza al extremo del puente de Zuazo.

Cádiz es la gaditana. Hay que darle la razón a don Federico Rubio, gaditano insigne.

No bien se ambula un poco por la ciudad, plana, lisa, simétrica, bien urbanizada, se observa que el elemento básico de ella, el que la domina, el que la imprime su sello, imborrable, es la mujer.

Y nada más lógico.

Cádiz ha existido siempre — existe hoy mismo — gracias al Océano, de que es hija.

Y no bien se desarrollaron las primeras industrias marítimas, el hombre tuvo que alejarse, que viajar, que dejar solos y desamparados los hogares.

Y la madre fué la directora, la organizadora, la defensora de la familia.

Para los pequeños, el padre era un ser vago que aparecía y desaparecía, que enviaba cartas y dinero, que moría de muerte no bien averiguada, en lejanos países ignotos, de grandes árboles y de enfermedades absurdas.

En cambio, la madre estaba siempre dándola, administrándola, sacándola a flote, desempeñando, con celo y amor extraordinarios, su misión propia y la del padre ausente, que con frecuencia no regresaba jamás de Escandinavia, Filipinas o las Indias.

Por necesidades de la política y por imperativos de la posición geográfica, la amable Cádiz se tornó en plaza fuerte, en refugio y base de navios de guerra.

Y muchos de sus marinos mercantes ingresaron en las armadas, y al hacerlo y partir para largos cruceros por mares exóticos, acabaron de consolidar el matrimonio, que, como digo más arriba, ha dado a Cádiz su especialísima fisonomía social.

La gaditana posee reminiscencias griegas. Y es lógico. La dominación helena fué más honda y completa que las dominaciones anteriores egipcia y fenicia.

Mas el tipo no se conserva puro. Hubo luego demasiados cruzamientos.

Y la gaditana de hoy es flexible, esbelta, pálida con sombras azuladas en el rostro, de óvalo facial bien pronunciado, de ojos tranquilos y poco insinuantes, de pie breve y alto de empeine, de paso leve y blando, de andar discretamente gracioso, de caderas anchas, de pechos altos, de pelo negro y suave...

Su epidermis es finísima; transparente.

Acusa la existencia urbana y mueble, las costumbres dulces, el desconocimiento de los placeres campesinos, el odio al sol.

La gaditana ama su casa, sus muebles, sus ocupaciones diarias, aceptadas con gusto, cumplidas con solemnidad.

Y es que dentro del hogar es reina absoluta.

El hombre, ya viajero, bien sedentario como ella, se entrega a su autoridad y guarda su independencia para la vida de relación.

Y hace perfectamente.

Son los hogares gaditanos modelos de orden, de economía bien entendida, de comodidades no compradas, de afectos firmes y muy profundos.

La gaditana aprende de su madre las tradiciones femeniles de la ciudad.

Y no bien se emancipa, las continúa sin esfuerzo.

FABIAN VIDAL.

(De «El Calpense».)

Teatro Circo de Verano

Para hoy se anuncia el siguiente programa:

A las 9,30: «La venganza de Don Mendo», de la caricatura de tragedia, en cuatro jornadas y en verso, con algún que otro ripio.

MARQUES DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS

UN ALMUERZO

En el trasatlántico "Cádiz"

En el trasatlántico «Cádiz», de los Sres. Pinillos, Izquierdo y C.^a, se verificó ayer un almuerzo íntimo, al que invitó el capitán inspector de dicha flota, don Manuel Fernández Pujol, en nombre de dicha importante Empresa.

Al acto concurren don Waldo Seris, capitán de Navío don Miguel Ambulody, segundo comandante de Marina don Francisco Calvo, teniente de Navío don Francisco Fernández Yangua.

Director de Sanidad exterior don Antonio García Villaescusa, capitán y oficialidad del citado trasatlántico y otras personas.

El acto, como antes decimos, fué íntimo, pero a pesar de ello, se pronunciaron frases de verdadero afecto, demostrándose una vez más la confraternidad que existe entre los marinos de guerra y mercantes.

El menú servido fué exquisito, haciendo elogio de él los comensales.

A las dos y media terminó el acto dentro de la mayor alegría.

En el Gobierno civil

El señor Marqués de Valbuena, director de la Fábrica de Tabacos, celebró larga conferencia con el señor gobernador civil.

La entrevista estuvo relacionada con el plus de subsistencias solicitado por las cigarrerías.

El señor marqués, al salir del despacho del señor gobernador, nos manifestó que seguían las tramitaciones de dicho asunto, a fin de que se pueda conseguir.

Visitaron a última hora de la mañana al señor gobernador civil, los siguientes señores:

Don Antonio y don Joaquín Abarzuza.

Don Filemón Blázquez, inspector provincial de primera enseñanza.

Don Joaquín Valdés, abogado de Sevilla.

Don Martín Vega del Castillo, jefe de la sección de primera enseñanza.

Además conferenciaron con la autoridad gubernativa, el general don Esteban Almeda, presidente en ésta de la Cruz Roja y el diputado provincial don Francisco Javier Jiménez González.

De Orden público

La Dirección general de Seguridad ha dispuesto los siguientes traslados:

Don José Ibáñez López, vigilante de 2.^a clase en la provincia de Málaga, pase a continuar sus servicios en Cádiz.

Don Francisco Alonso Rodríguez, agente de vigilancia que presta sus servicios en Jerez de la Frontera, pasa a continuarlos a Alcázar de San Juan.

Para cubrir la vacante en Jerez, ha sido nombrado don Roque Risso López, que presta sus servicios en Madrid.

Por antigüedad se nombra vigilante de 1.^a clase del Cuerpo de Vigilancia y destino a Cádiz a don Santiago Matías Matías, que presta sus servicios como de segunda clase en Guadalupe.

Don Mariano Díaz Lledó, vigilante de 1.^a clase del Cuerpo de Vigilancia que se encuentra en Cádiz, pasa a Campo de Gibraltar.

Desde último punto pasa a Cádiz el de 2.^a clase, don Rafael del Castillo Tejada.

También desde el Campo de Gibraltar es trasladado a Cádiz el vigilante de 1.^a clase, don Joaquín Robledo León.

Servicios de la Guardia civil

En Alcalá del Valle fué detenido por la guardia civil el individuo López Troya Castro, vecino de Olvera, por haber lesionado con un palo a su convecino Manuel García del Villar.

El padre del agresor, Juan Troya Bocanegra, fué también detenido por haber estado en el domicilio del García Villa con propósito de matar a éste y a su esposa.

La benemérita de Jerez informa en buen sentido sobre la conducta del vecino de aquella población, Fernando Pacheco Torrano, propuesto para guarda jurado de los muelles de Cádiz.

También en Alcalá del Valle fué detenido por robo de 15 pesetas a la vecina de la misma población, Isabel Porras, el joven gitano Francisco Amaya Cortés.

En el cortijo denominado «El Amarguillo», término de Espera, fueron encontradas cinco puerkas, ignorándose quienes sean sus propietarios.

En Puerto Real, en la dehesa «Boyar» se declaró un incendio.

La finca es propiedad de D. Pedro Guerra Terán.

Han sido pasto de las llamas unas 20 aranzadas de monte bajo, valoradas en unas 200 pesetas.

Se cree que el fuego ha sido intencionado.

La benemérita hace indagaciones para la captura del autor.

En Arcos de la Frontera, sitio conocido por «Rancho de Orellana» se declaró otro incendio.

Se quemaron unas 30 aranzadas de rastrojo y unas 15 aranzadas también de trigo.

Las pérdidas se calculan en 150 pesetas.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, se la consecuencia de un voto.

Dirigirse únicamente por escrito a D.^a Carmen D. A. García, Salmerón 67, Barcelona.

Urberuaga de Ubilla.-Mar-

quina (Vizcaya)—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio—Pidanse memorias y guías. Se reparten gratis—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Médico director: don Cipriano Alonso Díaz.

Boda aristocrática en Ceuta

Copiamos del «Norte de Africa», que se publica en Tetuán:

«En la vecina ciudad y en la suntuosa morada de los padres de la novia, tuvo lugar en la noche del 17 del mes anterior, el matrimonio canónico de la bellísima señorita Ameliú de las Heras, hija de nuestro muy querido amigo el culto abogado don Julián Francisco de las Heras, con el distinguido teniente de Infantería don Rodrigo Amador de los Ríos, hijo del célebre arqueólogo y escritor del mismo apellido.

Una hora antes de que se celebrara la ceremonia nupcial, comenzaron a llegar a la residencia de los señores de las Heras, distinguidísimas familias pertenecientes a la alta sociedad ceutí.

Ante un sencillo altar, exornado con gusto exquisito, se celebró el acto matrimonial, bendiciendo la unión el Ilmo. Sr. Dean de la Santa Iglesia Catedral, don Eugenio Maccroon Seidel, asistido del señor vicario castrense, actuando como padrinos el padre de la novia y la madre del novio, representada por la angelical señorita María Luisa de las Heras, hermana de la novia, y como testigos don Cayetano González Novelles, don Lorenzo Domínguez Cerviño, don Fernando Toledano, don María-

no Arques y don Zoilo de las Heras.

La morada de los señores de las Heras, suntuosísima de por sí, ofrecía en la noche del fausto acontecimiento, el más brillantísimo aspecto. Lo más aristocrático de Ceuta se había allí congregado.

Bellísimas señoritas realizaban con su presencia aquella mansión, donde todo es felicidad, luz y alegría.

Los señores de las Heras, que en Ceuta gozan de una merecidísima reputación, por la modestia que les caracteriza y nobles sentimientos que les distingue, no podían ocultar la satisfacción grande que experimentaban al ver cómo lo más florido de la buena sociedad ceutí se asociaba sinceramente a su felicidad.

Terminada la ceremonia nupcial y después de recibir los felices desposados toda clase de parabienes, pasaron los numerosos invitados al jardín de la casa, en donde les fué servido un espléndido «lunch».

El hermoso jardín, iluminado por potentes focos eléctricos, ofrecía un golpe de vista maravilloso.

Se brindó por la prosperidad de los felices esposos, comenzando seguidamente el baile, que duró en medio de una animación extraordinaria hasta las tres de la madrugada.

He aquí la lista de los regalos que los desposados recibieron de sus familiares y amistades:

Del padre de la novia, además del espléndido «trousseau» y alcaoba de caoba, zarcillos de brillantes.

ESTOMAGO

Curación del estómago por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite facturo á quien lo pide.